
 

１ 

一 般 質 問 通 告 一 覧 表                     
（平成３０年１２月定例月議会） 

 

発 言 

順 位 
発 言 者 氏 名 質   問   事   項 答弁者 

１ 久保田   陽 

 
一．根室市沿岸漁業振興計画の実績評価と今後の 
展開について 

 
二．沿岸漁業振興計画と漁業法改正（案）におけ 
る影響について 

 
三．地域福祉政策の諸課題について 
 
（一）地域福祉計画を見据えた「地域包括ケアシ

ステム」推進と体制整備の必要性について 
 
（二）地域福祉計画策定の先進地視察の考え方に

ついて 
 
四．地域福祉の推進における複合型保健福祉セン

ターの必要性について 
 

 

市 長 
 

 

市 長 
 
 

市 長 

 

 

 

 

 

 

市 長 

２ 壷 田 重 夫 

 
一．人口減少小規模市町村の今後の在り方につい 
て  

 
二．経済振興策について 
 
（一）所信表明に示された産業連携と企業誘致の

考え方について 
 
（二）移住定住事業と観光事業について 
 

 

市 長 
 

市 長 
 

 

３ 橋 本 竜 一 

 
一．根室市における財産について 
 

（一）普通財産の取り扱いについて 
 
（二）根室市に対する不動産等の寄付の受付とそ 

れらを有効に活用した空き家対策や福祉施策 
の推進について 
 

二．根室市の保健・福祉の推進について 
 
（一）成年後見制度の利用促進について 
 
（二）福祉灯油（ぬくもり灯油）について 
 

（三）小児のインフルエンザワクチン接種への助 
成について 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

市 長 



 

２ 

 

（一般質問通告一覧表） 

発 言 

順 位 
発 言 者 氏 名 質   問   事   項 答弁者 

３ 橋 本 竜 一 

 

三．若年者雇用促進について 
 

 

市 長 

４ 鈴 木 一 彦 

 
一．財政問題について  
 
（一）２０１９年度根室市予算編成について 
 
（二）市民本意の予算のあり方について 
 
二．領土問題について 
 
（一）「返還運動原点の地」の市長の果たすべき 

役割について 
 
三．国民健康保険行政について 
 
四．「根室市立小中学校適正配置計画（改訂版）
（素案）」について 

 

 

市 長 

 
 

 
 

 
市 長 

 
 

 

 

市 長 

 

教育長 

５ 野 潟 龍 彦 

 

一．北方領土問題について 

 

（一）北方領土返還要求運動と二島先行返還等国 

が進める領土交渉について 

 

（二）隣接地域の振興と共同経済活動について 

 

（三）返還運動後継者対策と根室市の独自施策の 

必要性について 

 

（四）北方四島交流拠点港湾整備の推進とまちづ

くりについて 

 

二．空き家対策について 

 

（一）根室市空き家等対策計画に基づく空き家等

対策の推進状況について 
 
（二）特定空き家等の除却等について 

 

（三）交流人口拡大のための空き家等のリユース 

に対する考え方について 

 

 

市 長 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 

 
市 長 

 



 

３ 

 

（一般質問通告一覧表） 

発 言 

順 位 
発 言 者 氏 名 質   問   事   項 答弁者 

６ 足 立 計 昌 

 
一．地域包括ケアシステムの構築に向けた取り組 

みについて 
 
（一）現状の取り組みの進捗状況と評価等及び地 

域課題に対する認識について 
 
（二）地域包括ケアシステムの構築のための体制 

整備に対する考え方について 
 
（三）２０２５年を見据えた地域包括ケア政策の

見える化について 

 

二．子育て支援施策に対する評価と今後の取り組 

みについて 

 

（一）これまで進めてきた子育て支援施策に対す 

る評価について 

 

（二）子育て支援施策のために計画された財源対 

策について 

 

（三）国の子育て支援施策を踏まえた今後の根室 

市としての取り組みについて 

 

三．根室市立小中学校適正配置計画について 

 

（一）これまでの取り組みに対する評価と改訂版 

策定の経過について 

 

（二）小中学校統廃合問題に対する今後のロード 

マップの必要性等事業の見える化について 

 

（三）市民コンセンサスを得るために必要な今後 

の取り組みについて 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 

教育長 

７ 滑 川 義 幸 

 
一．ふるさと納税関連事業等に係る諸課題につい 
 て 
 
（一）ふるさと納税に対する現状評価並びに今後

の考え方と運営組織体制のあり方について 
 

 

市 長 

 



 

４ 

（一般質問通告一覧表） 

発 言 

順 位 
発 言 者 氏 名 質   問   事   項 答弁者 

７ 滑 川 義 幸 

 

（二）ＪＲ花咲線存続問題とガバメント・クラウ

ド・ファンディング活用事業について 

 

（三）ふるさと納税を原資とする各基金の今後の

あり方について 

 

二．人口減少対策への具体的な取り組み・アプロ 

ーチについて 

 

（一）止まらない人口減少の実態に対する認識 

と、人口問題・少子化対策推進に関する施策 

展開の評価と今後の取り組みについて 

 

（二）企業誘致施策に対する基本姿勢と今後の取

り組みについて 

 

（三）まちづくり会社、観光ＤＭＯ等の立ち上げ

の必要性と今後の市民参加型のまちづくりに

対する考え方について 

 

（四）ホテル誘致と市有財産の活用について 

 

三．根室市の財政状況に対する認識評価と平成３

１年度予算編成に対する考え方について 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

８ 田 塚 不二男 

 
一．基幹産業の漁業を取り巻く諸課題に対する取

り組みについて  

 

（一）ロシア２００海里内さけます流し網漁禁止

に伴う代替事業の効果分析と今後の取り組み

について 

 

（二）沿岸漁業振興ビジョンの推進と北方四島に

おける共同経済活動との連動制・関係性のあ

り方について 

 

（三）（仮称）根室市栽培漁業研究センターの整

備に関する諸課題について 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 



 

５ 

（一般質問通告一覧表） 

発 言 

順 位 
発 言 者 氏 名 質   問   事   項 答弁者 

８ 田 塚 不二男 

 

①栽培漁業研究センターの目指すべき役割と

その位置づけについて 

 

 ②管理運営体制に対する基本姿勢について 

 

 ③管理運営にかかる経費とその財源対策につ

いて 

 

二．疲弊する地域経済への取り組みについて  

 

（一）地域経済の現状認識と振興対策に対する

考え方について 

 

（二）域内経済循環の推進に対する取り組みの

現況認識と今後の展開について 

 

（三）根室市独自のプレミアム付振興券事業の

必要性について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

９ 波 多 雄 志 

 

一．沿岸漁業振興計画について 

 

二．水産改革関連法案（漁業法の改正）の影響

について 

 

三．北洋サケマス流し網の代替漁業の経過と本

格操業について 

 

 
市 長 

 

市 長 
 
 
 

市 長 

１０ 小 沼 ゆ み 

 
一．富山型福祉サービス事業と地域共生型サー
ビスの推進について 

 
二．教育行政について 
 
（一）子育てファイル「りんくす・ねむろ」の

検証と今後の対応について 
 
（二）特別支援教育の充実について 
 
（三）特別支援学校の誘致について 
 
三．選挙の投票率向上対策と投票所の課題につ
いて 

 

 

市 長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 
選  挙 
管  理 
委員会
委員長 



 

６ 

（一般質問通告一覧表） 

発 言 

順 位 
発 言 者 氏 名 質   問   事   項 答弁者 

１０ 小 沼 ゆ み 

 

（一）期日前投票所の設置の拡大と移動支援等

の検討状況について 

 

（二）投票所における投票立会人の選任と投票

所の今後のあり方について 

 

 

１１ 久 保 浩 昭 

 

一．エゾシカの利活用推進について 

  

（一）エゾシカの有害駆除及び利活用の状況に

ついて 

 

二．地域包括支援について 

 

（一）高齢者の社会参加について 

 

三．北方領土問題について 

 

（一）今後の返還運動のあり方について 

 

 
市 長 

 

 

 

市 長 
 
 
   
 

市 長 

１２ 五十嵐   寛 

 

一．地域医療に関する諸課題について 
 

（一）歯舞診療所の運営に対する支援施策と制
度設計の必要性について 

 

（二）医師・看護師等医療従事者の招へい対策
と住環境の問題について 

 

 

市 長 

 

 


